



Piccole Suore Missionarie della Carità  
(Opera Don Orione)  
Casa generale  
Via Monte Acero, 5 – 00141 Roma  
[www.suoredonorione.org](http://www.suoredonorione.org)

**Prot. MG 246/20**

**Objet: Mois missionnaire – Mois du Rosaire**

*“Jésus crée cet enthousiasme de l’amour le plus noble et le plus saint. Caritas Christi urget nos! Voici que les passionnés de l’humanité sont les passionnés du Christ...” (Don Orione)*



***Très chères Soeurs!***

Aujourd'hui, nous commençons un mois très spécial: le Mois missionnaire et aussi le Mois du Saint Rosaire.

Un mois riche en événements importants pour l'Église et pour la Congrégation, notamment pour la publication de l'Encyclique *«Fratelli tutti» (Tous Frères)* que le Pape François nous offrira le 4 octobre prochain, mais aussi pour nos jeunes soeurs qui, dans de différentes parties du monde, commenceront une nouvelle étape du parcours formatif au sein des PSMC.

Mais nous savons aussi que c'est un mois traditionnellement consacré au Saint Rosaire: Marie sera notre compagne et nous conduira par la main pour vivre et être toujours plus fidèles à notre consécration et à notre mission dans l'Église, particulièrement pendant cette période difficile et douloureuse de la pandémie de Covid-19 qui affecte le monde entier.

Avec cette lettre, je voudrais atteindre chaque Communauté, mais aussi chacune personnellement, pour vous donner, dans le moment particulier que chacune est en train de vivre, une vague d'air frais: un air d'espérance, mais aussi celui du confort et de la consolation; un air d'enthousiasme renouvelé, et aussi celui qui donne un nouvel oxygène à la vie personnelle et fraternelle, à la vie apostolique et missionnaire, et qui puisse nous aider à reprendre la route, à nous remettre sur pied pour répéter avec Don Orione: *«maintenant je commence, au nom du Seigneur!»*.

Je sais que pour beaucoup d'entre nous, l'époque de la pandémie commence à être difficile et douloureuse; pour celles qui l'ont vécue dans les premiers mois de cette année 2020, faisant l'expérience de la maladie sur leur propre personne, mais aussi pour celles qui en ce moment vivent l'incertitude de l'avenir, la peur de la contagion, la désolation de l'isolement et de la fermeture, chez de certaines nations trop longue...

Il y a quelques jours, l'évêque de Tortona, Mgr Vittorio Viola a lancé le plan pastoral dans son diocèse, et parmi les expressions qui m'ont frappée le plus, je voudrais partager cette-ci: *«Ce que nous vivons est un temps difficile, mais précieux, de changement et nous ne devons pas ressentir de 'désespoir', ce qui n'est pas un sentiment chrétien. Nous sommes des hommes et des femmes d'espoir»*.

Nous sommes toutes dans le même bateau et nous sommes appelées à vivre comme des personnes de foi et d'espérance, au milieu de la mer du découragement et de la peur dans laquelle tant de gens sont plongés.

En véritables Orionines, dans ce mois missionnaire, nous pouvons offrir un témoignage *«différent»*: celui d'être, en cette période d'urgence, encore plus missionnaires de la charité, être celles

qui savent «*sortir*» comme Marie et aborder la solitude, la peur, la souffrance de l'autre... dans la mesure du possible et dans la prudence du moment que nous vivons.

Chères Sœurs, dans ce mois d'octobre je vous invite à faire revivre en nous l'esprit missionnaire et notre amour à Marie, la première missionnaire, qui, portant Jésus dans son sein, est partie "à la hâte" pour être "proche" de sa cousine qui était dans le besoin, sans crainte, sans attendre le "meilleur moment" ou le "moment le plus calme" ... Nous avons répété à maintes reprises ces derniers mois que "notre charité ne va pas en quarantaine"!

Essayons donc, dans ce mois, de créer une atmosphère «*missionnaire mariale*» dans nos cœurs et dans la Communauté, en nous offrant les unes les autres des paroles, des pensées et des gestes «*missionnaires*», des gestes de charité et de proximité, tout en ayant à observer les «*distances*» du Covid... un simple sourire ou un regard de miséricorde, de compréhension et de réconciliation. Tout en ayant à porter le «*masque*», les yeux «*parlent*» toujours et ils sont un outil puissant pour transmettre les sentiments du cœur.

En priant le Rosaire, nous remettons dans les mains et le cœur de Marie, nos Sœurs de la Communauté, nos Sœurs en mission en Afrique, en Asie, dans d'autres lieux... nous y remettons les projets de la Congrégation, les nouvelles ouvertures missionnaires, le service qui se réalise dans nos



Œuvres dans les différentes Provinces... Souvenons-nous d'elles avec leur nom, avec leurs visages, avec le service qu'elles rendent... Écoutons dans nos cœurs la voix de Jésus qui, peut-être, nous appelle aujourd'hui à une réponse «*plus grande*» pour partir en mission "ad gentes" ...

Mettons notre vie sur le cœur de Marie, faisons ainsi que les limites de notre âge ou de notre santé soient une "mission", faisons aussi fructifier le temps de "passivité apparente" que les conditions de santé ou de quarantaine nous imposent, et transformons-les en "terre de mission". "Je suis mission", a dit le Pape, quels que soient l'âge, les possibilités, le lieu, la fonction: moi, vous... "nous sommes mission"...!! Regardons Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, patronne des missions sans jamais avoir «*quitté*» physiquement son cloître!

De cette façon, nous serons une force dans l'Église et dans le monde, la force qui nous vient d'être toutes unies dans l'unique but pour lequel le Seigneur nous a appelées sur les traces de notre fondateur St. Luigi Orione: **la fraternité et la mission!!**

Dans l'exhortation apostolique «*Evangelii gaudium*», le pape François nous a donné des points concrets pour vivre l'esprit missionnaire dans ce moment historique, mais il nous offrira certainement des idées très valables dans l'Encyclique «*Fratelli tutti*», que nous aurons bientôt dans nos mains, pour vivre et incarner la «*fraternité universelle*» selon l'Évangile (je vous invite aussi, dès sa publication, à la lire, la réfléchir et la diffuser, personnellement et en tant que communauté).

Je confie chacune à Marie, notre Mère et Mère de la Divine Providence, pour qu'Elle nous encourage et nous conduise sur le chemin de la sainteté, de la miséricorde et de la solidarité.

Je prie chaque jour pour chacune de vous et je vous embrasse avec une affection fraternelle dans le Seigneur. Priez aussi pour moi et pour les Conseillères générales.

**Ave Maria toujours!!**



*Sr. Mabel Spagnolo*  
Sr M. Mabel Spagnolo  
Supérieure générale

Rome, Maison générale, 1 octobre 2020.